
足协杯半决赛
今天下午继续在苏
州进行，上海海港
的对手是本赛季联
赛中不曾战胜过的
浙江队。为了冲击
冠军，浙江队临时
召 回 了 队 长 弗 兰
克，对海港来说，此
战困难程度不亚于
决赛。好在，海港
最 近 的 状 态 也 不
错，加之队长奥斯
卡回归，全队上下
的士气和凝聚力都
达到一个赛季以来
之 最 。 在 武 磊 眼
中，杯赛的偶然性
一直存在，而自己
对冠军的渴望同样
不曾变过。
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与大多数队友不同，武磊的足协
杯决赛经历只有一次，那还是比较遥
远的2017赛季。那一年，上海海港三
线出击都走到了最后，当时足协杯的
决赛还是两回合决胜，最终是上海两
支球队在决赛舞台上狭路相逢。

论整体战绩和全年相互交锋战
绩，海港都更胜一筹。不过，杯赛的偶
然性恰恰在此时体现，海港首回合客
场0比1告负，回到主场尽管3比2击
败对手，可惜由于客场进球劣势，无奈
只能屈居亚军。关于那场决赛，外界
有过许多解读，但是终场哨响一刻，海
港队员们的失望是显而易见的。武磊
在替补席上沉思许久，目光中透露着
一丝仿徨，后来据他自己回忆，2018
赛季之所以能够一鼓作气拿下联赛冠

军，一定程度上与全队在2017赛季经
历过失败从而更懂得如何应对压力和
关键场次有关。

“那场比赛，我们与冠军擦肩而
过，非常可惜。另一场印象比较深刻
的足协杯比赛，同样是和申花。2015
年足协杯四分之一决赛上，当时在虹
口比赛，我们和申花常规时间内踢成
了3比3，那场比赛是进球大战，比分
打得很大，每个进球都非常漂亮，加上
虹口足球场那种球迷的氛围，确实印
象深刻。”武磊说。海港在0比2落后
的情况下，由武磊破门吹响反击号角，
遗憾的是，海港最终倒在了点球大
战。不过对武磊个人而言，那几年每
逢到虹口踢德比，他总能收获进球，这
也是为什么当2017赛季联赛客场再

度击败申花后，武磊会说出那句“虹口
这片场地也陪伴了我的成长”。

留洋三年间，海港队一直在为足
协杯努力。上个赛季中，海港一路杀
进决赛，可是球队的阵容并不齐整，
90分钟单场决胜的情况下，海港一球
不敌泰山。去年8月31日的球迷见面
会上，重新回到海港的武磊，在被问及
自己的小目标时，脱口而出讲对足协
杯的渴望：“去年足协杯决赛我在西班
牙也看了，我们和山东实力比较接近，
还是要看临场发挥以及心态的控制。
不仅仅是我，球队每一个人都非常渴
望。我们队一路过来所有冠军都拿
了，就是缺少个足协杯，大家都非常渴
望能够填补这个空白。”临近半决赛，
武磊如此展望道。

武磊：对足协杯很渴望

“上一次决赛，与冠军擦肩而过”

海港刚刚迎回奥斯卡，他们的半
决赛对手浙江队也在昨天迎来一个好
消息，此前因回国处理个人事务的队
长弗兰克，今天将会进入比赛大名
单。这样一来，浙江队得以用全主力
阵容冲击足协杯决赛。

中超联赛结束后，弗兰克就返回
克罗地亚，原本浙江队可能不会安排
他进入足协杯大名单，一方面是因为，
浙江队之前对阵的是中乙对手，本队
只能以全华班出战；另一方面则是由
于，当时入境政策尚未变动，即便弗兰
克及时归来，他可能也无法立刻出现

在比赛场上。不过，随着各方面因素
有所调整，浙江队还是希望能够在足
协杯上有所突破，因此他们第一时间
召回了弗兰克参赛。从时间上来看，
弗兰克将会于今天一早抵达上海，随
即前往苏州与球队会合。尽管近10
天没有训练和比赛，但是弗兰克之前
在联赛中一直保持着不错的状态，因
此具备了比赛条件。

对于浙江队的动态，海港方面自
然也积极掌握。相较于对手的情况，
海港还是更倾向于以我为主，尤其是
在防守端，换帅之后的球队在这方面

下了不少功夫，而浙江队也算得上是
一块新的试金石。毕竟，本届联赛中
海港还未曾击败过对手。

由于比赛采取单回合决胜，且一
旦90分钟内战平，双方将直接采取点
球决胜。所以海港队在近两天的训练
中，适当增加了一些点球训练，可尽管
如此，全队上下从教练组到队员还是
更希望能够在90分钟内解决战斗。“浙
江队是一支推崇进攻和压迫的球队，
我们也是一支寻求主动进攻的队伍，
相信明天的比赛会是一场精彩的较
量。”海港队代理主教练奚志康说。

奥斯卡回归后，海港队在纸面上
拥有了最强的攻击组合，尤其是球迷
们都特别期待看到本队的7号和8号
之间再现夺冠赛季时的“连线”。此
外，巴尔加斯与保利尼奥的存在，也让
海港的进攻手段进一步丰富。

“从纸面上来看，我们队的前场阵
容确实实力不错，包括板凳深度也很
厚。但是也需要看到，奥斯卡很长时
间没有和球队一起训练了，我自己前
一段时间也遭遇过伤病，所以其实还
是需要大家在一起有更好地磨合。”武
磊说。加盟海港后，奥斯卡曾连续三
年荣膺中超联赛助攻王，而在海港夺
冠的那个赛季中，他为武磊送出的助
攻数不下10次，两人之间的默契为最
终捧杯奠定了基础。还记得2018赛
季中期全队在葡萄牙波尔图进行夏训
时，时任主教练佩雷拉曾开玩笑般指
出，下半赛季的关键就是武磊和奥斯
卡，“如果可以的话，我安排他们住在
一起增进默契。”

前两场比赛中，武磊都没有打满
全场，而奥斯卡刚回来就打满90分
钟。但是，可以看到武磊的身体状态
的确仍在恢复过程中，两粒进球都有
点门前“捡漏”性质，当然这也体现出
如今的他在阅读比赛和寻找进球机会
方面更加老到。至于奥斯卡，同样受
限于身体状态关系，司职中场的他唯
有将更多精力投入到进攻中，很难兼
顾到基础的防守，这些都将是海港在
征战半决赛时面临的挑战。

分别三年再度重聚，武磊坦言自
己与奥斯卡之间仍然默契十足：“我们
之间不需要更多地沟通，在场上都明
白应该做什么事情，也都清楚每个人
的特点是什么。这么多年踢下来，大
家都很熟悉了。”

练了点球，但更想90分钟内拿下

本届联赛中，海港两碰浙江队一
平一负无一胜绩，输掉的那场比赛从
某种程度上来说，间接导致了时任主
帅莱科的下课。因此，当外界都认为
阵容雄厚的海港将更有希望胜出时，
武磊则表示全队需要提起百分之百的
注意力。

“浙江队确实非常出色，去年联
赛中我们没有赢过这个对手，这场比
赛肯定是非常困难的。浙江队有非
常好的外援，国内球员也很出色，整

个队伍很紧凑，我相信这会是一场艰
苦的比赛，我们也会非常重视，争取
发挥出全部实力。”武磊说。就在昨
天，浙江队队长弗兰克已经回到中
国，他会及时回归球队助战与海港的
半决赛。

根据足协杯的规则，半决赛和决
赛都将采用单场决胜制，值得一提的
是，半决赛不设加时赛，一旦常规时间
内双方战平，将直接进入点球决胜，这
也在极大程度上增添了比赛的偶然

性。“足协杯的赛制就是这样，给低级
别球队提供了展示实力的平台和机
会，偶然性很大。其实全世界的杯赛，
都能看到小球队爆冷的情况，包括我
之前在西班牙踢的国王杯，也是同样
的性质。西班牙第三级别、第四级别
球队在杯赛中击败西甲球队是常有的
事，一些小球队和业余球队在面对西
甲球队时，他们的专注度是非常高
的。”武磊说。

目前来看，海港与浙江队一战

中，双方都会尽遣主力。相比另一个
半区山东泰山VS上海申花，由于申
花主要以年轻队员为主，两队实力上
的差距可能比较明显。因此，海港
VS浙江的交锋被认为是激烈程度不
亚于决赛的对决，武磊坦言，正因为
比赛是单场决胜，所以两队肯定会全
力争胜，争取在 90 分钟内拿下对
手。“其实和普通比赛没有什么区别，
浙江肯定也是一样，不会从一开始就
想着去打点球。”

“浙江队确实出色，去年联赛我们没赢过他们”

“我和奥斯卡
无需多沟通”


